

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 2.1 – La doctrine de Dieu

L'existence de Dieu

Lorsque l'histoire a commencé dans Genèse 1:1, Dieu existait déjà. Personne n'a créé Dieu. Dieu existe simplement. Jésus a dit : « **Le Père a la vie en lui-même** » (Jean 5:26). C'est pourquoi il s'est donné le nom « **JE SUIS** » : « **Dieu dit à Moïse : Je suis celui qui suis. Et il ajouta : C'est ainsi que tu répondras aux enfants d'Israël : Celui qui s'appelle « je suis » m'a envoyé vers vous** » (Exode 3:14).

Dieu a dit au prophète Ésaïe : « **C'est moi, moi qui suis l'Éternel, Et hors moi il n'y a point de sauveur** » (Ésaïe 43:11). Dieu s'est donné le nom de « **JE SUIS** ». Ce nom est étroitement lié au nom hébreu **JHVH** qui est généralement traduit « **l'Éternel** » en français, ou parfois Jéhovah : « **Mais l'Éternel est Dieu en vérité, Il est un Dieu vivant et un roi éternel** » (Jérémie 10:10).

Dieu n'est pas disposé à partager sa gloire avec un autre soi-disant dieu : « **Hors moi il n'y a point de Dieu** » (Ésaïe 44:6). Les nombreux dieux sont inventés par les hommes dans leur imagination. Ces soi-disant dieux sont des idoles sans vie. Mais « **notre Dieu est au ciel, Il fait tout ce qu'il veut. Leurs idoles sont de l'argent et de l'or, Elles sont l'ouvrage de la main des hommes** » (Psaumes 115:3-4).

Aucune idole ne peut faire ce que Dieu fait. Par exemple, seul Dieu peut prédire l'avenir et le réaliser, comme il le dit : « **Je suis Dieu, et nul n'est semblable à moi. J'annonce dès le commencement ce qui doit arriver, Et longtemps d'avance ce qui n'est pas encore accompli** » (Ésaïe 46:9-10). Plus de cent cinquante ans avant que cela ne se produise, Dieu a annoncé qu'un roi nommé Cyrus libérerait les Israélites de leur servitude à Babylone (Ésaïe 44:28; 45:1).

À un moment donné, Moïse a voulu voir Dieu dans sa gloire. Mais Dieu lui dit : « **Tu ne pourras pas voir ma face, car l'homme ne peut me voir et vivre** » (Exode 33:20). Il y a beaucoup de choses que nous ne savons pas sur Dieu, car Dieu n'a pas choisi de nous les révéler. Mais il a choisi de nous révéler le chemin du salut : « **Personne n'a jamais vu Dieu ; le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître** » (Jean 1:18). Si nous voulons savoir à quoi ressemble réellement Dieu, tout ce que nous avons à faire est de regarder Jésus. Il nous a révélé Dieu par ses paroles et par ses actes. Jésus a dit : « **Personne ne connaît le Fils, si ce n'est le Père ; personne non plus ne connaît le Père, si ce n'est le Fils et celui à qui le Fils veut le révéler** » (Matthieu 11:27).

Dieu nous révèle la voie du salut par son Fils, Jésus. Jésus a dit : « **Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi** » (Jean 14:6). Jésus a prié son père la nuit précédant sa mort : « **La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ** » (Jean 17:3). La vérité la plus bénie sur Dieu est qu'il veut que nous ayons la vie éternelle, et pour cette raison, Il a envoyé Son Fils Jésus gagner pour nous cette vie éternelle. Par Jésus, et seulement par Jésus, nous jouirons un jour de la vie éternelle au ciel : « **Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors nous verrons face à face ; aujourd'hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai comme j'ai été connu** » (1 Corinthiens 13:12).

Questions

1. Quel nom Dieu s'est-il donné lorsqu'il a parlé à Moïse ?
2. Que signifie ce nom ?
3. Quel mot est utilisé dans les Bibles françaises pour ce nom ?
4. Citez quelques manières dont le vrai Dieu est différent des idoles.
5. Par qui Dieu nous a-t-il révélé la voie du salut ?
6. Qu'arriverait-il si nous voyions la face de Dieu dans la gloire maintenant ?
7. Quand verrons-nous la face de Dieu ?